

EL ECUATORIANO

DIARIO MERIDIANO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FERIADOS

Política, Literatura, Noticias é Intereses generales.

Año II

Guayaquil, Viernes 3 de Marzo de 1905

Núm. 196

"El Ecuatoriano."

Guayaquil, Marzo 3 de 1905

Primeras gotas de sangre

El país comienza a recoger los amargos frutos de una ley rechazada del modo más respetuoso, pero también más unánime y solemne. No hubo centro importante en la República, de donde no se elevase el clamor de la protesta razonada, en que se exponían extensa y luminosamente los motivos que comunicaban cierta urgencia a la reconsideración, y abogaban por el consiguiente aplazamiento del malhadado engendro legislativo, ó sea la llamada ley de cultos.

Pero la terquedad se aconsejó del orgullo y de la ira, y desoyendo los dictados de la razón ilustrada y serena, se lanzó a imponer aquella novedad antipática, cuyos ensangrentados desagravios cosechan hoy los hombres que creyeron que la fuerza es superior a las ideas.

Radical, el gobierno del general Plaza, no podía quedar fuera de la regla, y se ha vestido al fin el rojo distintivo de familia; le tenemos ya con la ensangrentada escarapela del asesinato imputado, porque no es otra cosa lo que se ha cometido en una porción de hombres desvalidos, cuya redención prometió el radicalismo en tono tal, que no faltó nadie que la tomó a lo serio.

Y lo grave de tan siniestro negocio, es el resabio que les queda a los matadores. Sabido es que entre ellos hay homicidas tan veteranos, que al olor de la sangre acuden al festín, cual aves carniceras. La verdadera fuerza es magnánima, sólo la debilidad es cobarde. ¿No pudo el gobierno del general Plaza someter a los indios de Pesillo sin derramar sangre? ¿Habría falta en las páginas de su historia la cruenta mancha con que acaba de empañarla?

Si después de todo quedaran allí las cosas, bien podríamos redimirnos a la obligada conformidad que lo irremediable impone; pero es el caso que se buscan nuevas víctimas para olear el furor sectario. De caso pensado se echa en olvido la verdadera causa del levantamiento de los indios para presentar como un investigador de él al P. Villaverde de la orden de la Merced.

No hay necesidad de devanarse los sesos buscando investigadores de cogulla. Nadie ignora que los señores Portillas componen una familia que con coquetera desobedada corre tras el abuso. No hemos olvidado que uno de ellos infligió el bárbaro castigo de 500 azotes al integro y respetable ciudadano don Rafael Hermosa, vecino de Tabacundo.

Dícese también que en Pesillo, durante el régimen de la comunidad religiosa propietaria de ese fundo, los indios poseían valiosos pajarillos (*huasipungos*) que les permitían subvenir cómodamente a su subsistencia, y que los arrendatarios *de desamortizadores* les han privado de esa ventaja de que han disfruta-

do desde tiempo inmemorial, mirándola como un patrimonio transmisible de generación en generación.

No hay, pues, motivo para darse a cavilar buscando investigadores de hábito, cuando las causas del alzamiento no deben ser otras que la tiránica imprudencia de los administradores laicos.

Si la memoria no nos engaña, el rematador del arrendamiento de Pesillo fue don Enrique Fierro, sujeto de un porte tan caballero, que raya a veces en el espléndido, y como él no tiene vocación para oprimir, previendo sin duda las dificultades que aparejaba el arrendamiento, buscó a sus parientes de afinidad los señores Portillas, que se pintan solos en eso de desempeñarse con brutal energía.

El resultado ha sido el que se había previsto: trágico, como son todas las innovaciones violentas é injustas.

Párrafos sueltos

La Partida

Desearios de presentar nuestras respetuosas salutations a los Excmos. señores Menéndez y Pidal, Vázquez, Cornejo, Crespo Toral y demás caballeros que con el señor Comisario Regio tienen sobre sí la delicada labor de sentar los antecedentes en que se fundará el fallo arbitral de S. M. el Rey don Alfonso XIII, en nuestro debatido asunto de fronteras con el Perú; pedimos a nuestro benévolo é inteligente amigo el señor doctor don Darío R. Astudillo, que con el indicado fin se dignara representar a EL ECUATORIANO entre los distinguidos viajeros que hemos citado.

El Dr. Astudillo, cumplió su cometido, y nos comunica que el Dr. Vázquez, después de aceptar nuestro saludo con la cultura que le es genial, se manifestó muy confiado en la satisfactoria solución del arduo problema que le toca al Perú é España. Como la natural esa confianza se funda en su versación respecto de nuestra intrincada cuestión de límites, en la justicia de la causa cuya bandera sostiene, y por fin, en la incorruptible justicia del Real Arbitro.

No dice el señor Astudillo, que el señor Vázquez trata el asunto con suma dignidad, entereza y fe. Que su confianza en que, gracias a un arreglo justiciero, llegaremos a ser leales amigos de nuestros vecinos del Sur, es invariable y sin límites.

Parce, pues, que la tormenta se aleja de nuestras fronteras, e internacional, y que al cabo triunfará la equidad y el sano juicio.

El señor Menéndez, por su parte, al alejarse de estas playas en que supo inspirar tan hondas simpatías, se muestra sinceramente grato, y dice que conservará un recuerdo muy verdadero de las demostraciones de personal estima de que ha sido objeto, no menos que de la especie de cariñoso culto con que aquí se pronuncia el nombre de España.

Dorado y halagüeño se presenta, pues, el futuro de los dos pueblos hermanos, que más de una vez estuvieron a punto de requerir las armas para zanjar sus diferencias por la fuerza.

Sólo nos resta, desear a los justos viajeros, el más feliz éxito en que de las delicadas gestiones se concretaran con la esperanza lisonjera de que no muy tarde tendremos que tejer coronas para sus sienes ilustres, y proclamarlos como nuncios de paz, justicia y equidad.

La buena estrella de la patria ecuatoriana acompaña a los que van a abogar por sus derechos.

Importante noticia

Por un telegrama del servicio particular de *El Grito del Pueblo*, publicado en la edición de esta mañana, se sabe que ha sido nombrado

en reemplazo del que fué Excmo. señor don Gorko Izabal, Ministro de Chile, el señor don Federico Puga Borne, presidente del Senado chileno y hombre público de grandes ejectiones.

Así tenía que ser, dadas las cualidades del ilustre extinto su antecesor y el honor en que Chile y el Ecuador miran la Embajada chilena.

TELEGRAMAS

SERVICIO DE NUESTROS CORRESPONSALES

Quito

Marzo 2 de 1905.

Los cacos saquearon la oficina del juzgado de San Sebastián.

Ocurrió un serio alzamiento en la hacienda de Pesillo. Los indios, como de ordinario, no tenían otras armas que palos y piedras; de manera que pudo someterseles cómodamente sin derramar sangre; pero se optó por el breve método de saquearlos a balazos, y resultaron muertos algunos miserables indígenas. Los civilizados radicales se han quedado después tan frescos, como si los asesinos hubiesen sido unos cuantos perros.

Se ha mandado a instruir proceso para averiguar los responsables de los asesinatos cometidos en Pesillo.

Los muertos de que hasta ahora se tiene noticia son: Juana Calca, Petrona Colimba, Raimunda Colcha, Consolación Calca, Rosalía Alba, Miguel Albacura, José Alba, Vicente Colimba, Remigio Colimba.

El Sr. Dr. Don Pablo Mariano Borja, Director de *«La Ley»*, fue designado para pronunciar, en representación de la Prensa diaria y periódica, el discurso correspondiente al número 10 del programa de *Honores Fúnebres* que se cumplió en la capilla ardiente de la Catedral, con motivo de la sentidísima muerte del que fué Excmo. Sr. Galo Irazábal, Ministro de Chile en el Ecuador.

El presidente del comité *«Diez de Agosto»* ha recibido facultades de los altos relieves que ornarán el pedestal del monumento que perpetuará la inculta memoria de los periclitados de nuestra independencia.

Los altos relieves presentan a lo vivo la sala de convento de San Agustín, en que los cárceles celebraban sus sesiones y la carnicería del 2 de Agosto de 1810.

La dirección de Instrucción Pública insistió en prevenir a los institutores, que no azoten a los escolares, y les comina con pena de destitución, en caso de contravenir a la disposición.

El Correspondiente.

EXTERIOR

PERU

[De nuestros caméras.]

El 24 de Febrero se realizó la conferencia que preparó el señor Von Hassel, sobre sus exploraciones en las regiones orientales del Perú.

El lugar en que los altos de *«La Columna»*, local de la Sociedad de Ingenieros.

Una chiquilla de seis años de edad, llamada Gliceria Paredes, hija de unos labradores del fundo *«Vincenzo»*, fue encontrada el 24 en un pozo, ahogada.

Hay tres familias que sus padres la buscaban por todas las casas y chácaras vecinas, pues había desaparecido repentinamente. Se le encontró flotando sobre las aguas.

No se presume de un crimen, sino que la chica se cayó al pozo, al jugar.

Avisan de Santiago de Chile, que el Ministerio de Relaciones Exteriores anuncia que tan luego como reciba la protesta del Perú, sobre la construcción del ferrocarril de Arica a la Paz, la contestará protestando a su vez de la actitud del Perú.

Ha principiado a funcionar en el Callao la compañía *«Dell'Acqua»*, cuyo empresario don Armando García, ha contratado por un mes el Teatro.

Se da como seguro que la venta del ministro chileno en la Argentina, don Francisco Vergara Donoso, viene al Perú para tantear el ánimo del pueblo y gobierno en re-

lación con la necesidad de entablar negociaciones sobre el problema de Taca y Arica.

Preguntado dicho personaje chileno sobre el particular, niega la veracidad de la versión.

«La Prensa» de Buenos Aires, publica un editorial, demostrando la justicia de la protesta, que prepara el Perú, sobre la construcción de un ferrocarril de Arica a la paz, que lesiona sus derechos.

«La Prensa» desea que por favor de la paz en el continente, se escuche lo que dice el Perú en esa cuestión. Esos son los resultados de la situación inferior en que ha quedado la República Argentina, por los derechos diferenciales que Bolivia otorga a Chile, y al respecto dice que en ello se observa la manera incorrecta con que ha procedido Bolivia con la República Argentina, pero que éstos son los resultados de los pactos de Mayo, en que notificamos a los pueblos del Pacífico, que debían someterse a Chile, y ahora Bolivia se recuesta a ese país perjudicando el comercio y el ferrocarril que la República Argentina construye.

CHILE

Valparaíso.—El cambio sobre Londres está a 16 13/32 peniques por peso chileno.

Santiago.—«El Chileno» de esta ciudad publica en su editorial del 23 del pasado la opinión de un distinguido jurista, negando una distinción internacional a la protesta formulada por la cancillería del Perú sobre el reciente tratado ajustado entre Bolivia y Chile.

El gobierno va a tomar energicas medidas para combatir la bubónica, que acaba de aparecer en Pisagua.

ECOS Y NOTICIAS

Taura

Desde el 5 de Junio de '95, los hijos de este pueblo, vienen sufriendo física y moralmente. Aquino se conoce la justicia, sino por el mal que hace la autoridad. Se comete una contravención insignificante, y se quiere hacer aparecer como crimen.

En cambio, se comete un verdadero crimen de delito, y no se castiga ni como contravención. Todo se hace según convenga a los intereses de círculo, ó mejor dicho nada se hace, porque el Teniente Político y sus suyos están al sol que alumbra. Felizmente somos poquitos los tonos de caprote, que no hacen sino perjudicarse ellos mismos, e llámanse a cuestras la odiosidad del pueblo entero.

En una correspondencia de Taura a *«El Grito del Pueblo»*, de fecha 24 del mes pasado, entre otras se dice:

«Varios padres de familia se muestran quejosos porque la directora de la escuela de niñas castiga a las niñas de manera prohibida por la ley, empleando el látigo con el que ha causado lesiones a algunas, según se nos asegura.» Este dato es exacto y menos grave de lo que aquí ha pasado; pero también es cierto que en la escuela de niñas, castigan a las niñas de modo que se quejaron los padres de familia. Fue ante el referido Teniente, y una de las madres viendo a su hija averiada, vertiendo sangre; y comprendiendo que el Teniente ha sido castigado, quiso hacer uso de sus fuerzas, castigando a la preceptora en presencia de la autoridad, y habiéndolo ésta impedido, ofreció hacerlo en la calle, y parece que lo cumplió.

Otro tanto ha pasado con varias niñas, han sido castigadas con la merced; los padres se han quejado al Teniente, y éste no ha hecho caso; por lo que sacaron de la escuela a sus hijas quedando el número de niñas reducido a mínima expresión, y perjudicando así a la instrucción primaria de este pueblo, donde por falta de autoridad, se impone a veces la ley del más fuerte.

Esto demuestra que aquí no hay justicia, y que los mismos culpables lo manifiestan, cuando directamente resuelven sus pleitos. Una de las niñas castigadas, cuando más tendrá seis años, es hija del Secretario del Registro Civil, que corre a cargo del Teniente Político. Si con

ellos pasa esto, señor Director, ¿qué será con el resto de la humanidad?

También dice la correspondencia: «A \$ 91.20 alcanzan las multas impuestas por contravenciones en esta parroquia, durante el año de 1904, suma que ha sido remitida al colector fiscal.»

No sé cuál sea la razón para que el Teniente Político retenga todo el año dicha cantidad. En los últimos meses del año pasado, cobró \$ 10 de multa al señor Manuel E. Franco, y la misma cantidad a Isidoro Bustamante, y se negó a darle el recibo al señor Franco. La ley no autoriza esto, y por lo mismo el procedimiento demuestra falta ó suma ignorancia de parte de la autoridad. El invierno bueno; las sementeras bien.

CABLE

SERVICIO ESPECIAL PAGADO POR EL ECUATORIANO

SERVICIO DEL DIA

MERCADO MONETARIO Nueva York, 2.—La plaza en barras se cotiza en el mercado de Londres a 27 15/16 peniques; y en el de esta ciudad a 59 5/8 centavos.

TURQUIA

Constantinopla, 1.—La actual insurrección que se ha declarado en Yemen se prepara en mucho a las revoluciones anteriores.

El centro principal del movimiento, es la región septentrional de Sanaa, cuya capital es Yemen. Hay indicios de que la conflagración se propaga a la provincia de Assyr.

Los insurrectos han vuelto a circundar a Sanaa, y desde hace 5 días se ha estado combatiendo.

Muchos soldados otomanos se niegan a resistir por más tiempo, y refieren desertarse, en las ciudades meridionales de Aab y Hidgeh.

En este último punto, que hay dos mil hombres con cuatro cañones, están a punto de capitular.

La supuesta victoria, anunciada oficialmente, manifestando que las tropas turcas habían derrotado a los rebeldes que estaban poniendo sitio a Sanaa y Hodeida, ha resultado todo lo contrario; pues el triunfo es de los rebeldes.

Y se cree que con el defectuoso transporte de las tropas turcas y la demora en mandar los refuerzos, dará por resultado que se lleve a cabo el objetivo de los revolucionarios que es crear Estados autónomos de Arabia.

INGLATERRA

Londres, 1.—Contestando un interrogatorio que se le presentó en la Cámara de los Comunes, dijo el conde Percy, que deplora que las intimitaciones hechas por la cancillería británica ante la de Washington respecto de lo nocivo que resulta para la Gran Bretaña el tratado de reciprocidad entre Estados Unidos y Cuba, hayan sido infructuosas debido a que el gobierno de los Estados Unidos sostiene que la tarifa creada para las naciones más privilegiadas, no se refiere a las franquicias concedidas a cambio de ciertas y determinadas concesiones.

Londres, 1.—Balfour informó en la Cámara de los Comunes que lord Milner, alto comisionado británico en el Africa meridional, ha renunciado su cargo.

Londres, 1.—Está celebrándose la conferencia de la asociación de las Cámaras de Comercio del Reino Unido.

Los debates que se han promovido son animados y de bastante extensión.

Se resolvió definitivamente establecer la reforma fiscal por los votos de 42 cámaras contra 21. Son esenciales los cambios que se han

Cigarrillos

"PROGRESO" Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

efectuado en el sistema fiscal; pues proveen medidas contra las competencias indebidamente y para que la conferencia imperial vuelva a reunirse para discutir el asunto.

Londres, 1.—Hoy tuvo lugar en la casa municipal una reunión representativa para designar la comisión organizadora de la erección del monumento internacional dedicado a la memoria del ilustre hombre de letras Shakespeare, en el condado de Surrey.

El concejo de la metrópoli ha resuelto conceder el sitio apropiado para el monumento.

La comisión será encabezada por la princesa Luisa, duquesa de Argyll.

También tomarán parte Balfour, Choate, Cambon y Metternich; así como todos los demás ministros. El general Robert, la duquesa de Malborough, la condesa de Warwick, Rothschild, el arzobispo de Canterbury, el Rabí principal, el alcalde primero de Londres, sir Frederick Treves; el presidente de la Real Academia, George Meredith Joving, Ellen Terry Berthom.

Se formarán tres comisiones, que tendrán representantes de todos los países.

ALEMANIA

Berlín, 1.—Herr Stengel, secretario de hacienda, informó a la comisión de expropiaciones del Reichstag, que el gobierno piensa presentar a las próximas cámaras medidas amplias para hacer entrar convenientemente las entradas con el objeto de atender al déficit que de otra suerte resultaría en el año fiscal de 1906.

DINAMARCA

Cristiania, 1.—Ha renunciado el Gabinete. El primer ministro cesante Sagerup ha aconsejado al regente que faculte a Nicholson M. Schoening para la formación del nuevo gabinete.

Nicholson, Schoening renunció anteriormente porque sus colegas no quisieron convenir en la inmediata separación del sistema consular de Noruega por medio de una resolución adoptada por el Storting y por la necesaria legislación al objeto.

AUSTRIA HUNGRÍA

Budapest, 1.—La dieta húngara volverá a instalarse el 5 de marzo.

La oposición combinada no culta su propósito de presentar obstáculos, de manera que puede subsistir la misma tática, si es que mientras tanto no llega a formarse el personal del ministerio y queda la Dieta suspendida por real decreto.

También háblase de manifestaciones en Hungría si la Dieta reanuda sus sesiones sin ministerio; esto es, sin atender a la voluntad de la ley, según declararon los opositores.

Se necesita urgentemente el presupuesto húngaro, la ley de reclutas para 1905 y otros asuntos de importancia para el Estado.

FRANCIA

París, 1.—En mensaje que do San Petersburgo le hacen al diario Aurora anunciase que con 15 días más de huelga se imposibilitaría el tráfico y se interrumpiría a través de Siberia.

París, 1.—Se están adelantando los trabajos para mejorar el canal de Suez. Según de planes nuevos, se le dará mayor amplitud al canal, de modo que puedan cruzarse los buques del mayor porte casi en cualquier sitio entre Port Said y la bahía Constan, conservando uniforme la profundidad del canal en 28 pies, lo cual se obtendrá con el auxilio de las dragas.

RUSSIA

San Petersburgo, 1.—El Emperador ha nombrado al general Dragomirov jefe de las diferencias que se han suscitado entre los generales Kuropatkin y Grippen-berg.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 1.—A pesar de que el ministro de ferrocarriles ha colocado a estos en estado de sitio con la pena de prisión durante 48 horas para los que se nieguen a trabajar, hoy ha cerrado el tráfico entre Moscú y Kasan, principal centro de la región meridional.

Los conductores de máquinas se han negado a correrlas, si no se les atiende sus exigencias. Los fogoneros y mecánicos apoyan las exigencias de los conductores.

París, 1.—Mensajes dirigidos al "Petit Parisien" de San Petersburgo anuncian que los japoneses tomaron a la bayoneta los pasos de Yangtai y Bantay.

Tokio, 1.—El cuartel general del ejército japonés en el río Shalke comunica que las baterías enemigas del monte Tungyon y de las eminencias septentrionales de Yangcheshan principieron a bombardear, sin que costearan los nuestros.

En la noche del lunes, los cañones de campaña enemigos emplazados en Shupangui y las grandes piezas de Wenchangpoo concentraron su fuego sobre nuestras avanzadas colocadas en la vecindad del puente del ferrocarril; y a eso de la una de la mañana, cinco compañías de infantería avanzaron a cada lado del ferrocarril y rodearon nuestros avanzadas.

El enemigo finalmente se fue a la carga sobre nuestras trincheras y se libró un encarnizado combate cuerpo a cuerpo. Nuestras avanzadas rechazaron completamente al enemigo a las 3 de la mañana y dejaron muertos, prisioneros y otros 600 despojos.

San Petersburgo, 1.—Ha llegado el general Stoessel a la capital. Cuando se presentó el tren en los andenes, había en la estación centenares de personas, mujeres especialmente, que se agruparon a la plataforma.

El inicio de la guerra Sakharoff el almirante Ziloff a nombre del almirantazgo estuvieron a darle la bienvenida. Los circunstantes aclamaron al recién llegado y le ofrecieron flores.

Después de recibir las felicitaciones de los amigos el general, que tenía la cara bronceada y manifestaba buena salud, atravesó para la sala de recibimiento por el medio de la muchedumbre entusiasta y tendió la mano a sus admiradores. Atrás iba la señora Stoessel del brazo de un oficial. Parecía tener la cara más quemada que la de su marido; sonreía alegremente, viendo la recepción que se le hacía al esposo.

El caballo de la general estaba cansado. Los recién llegados tomaron un coche abierto, que los llevó a la perspectiva Newsky, a la mansión del príncipe general Viasemsky, miembro del concejo imperial donde permanecerán.

La muchedumbre que estaba en las calles aclamó entusiastamente al general.

Se hizo muy ostensible la ausencia de oficiales navales y militares en los salones, pues sólo concurren unos pocos representantes del ejército. Jefes de la armada, no había otro que el almirante Ziloff.

Una numerosa fuerza de policía rodeó la estación del ferrocarril, cuando los viejeros se dirigieron a la residencia del príncipe Viasemsky. Algunos destacamentos de cañones, y de guardias de a caballo, recorrían el trayecto como temerosos de una manifestación hostil.

La recepción del general no revistió el carácter de una manifestación popular, porque hubo falta de verdadero entusiasmo.

Tokio, 1.—Anunciase que el vapor alemán Romoules que fue hecho presa de guerra ha sido varado en la bahía de Donira.

El Romoules chocó en un pencho de hielo al intentar pasar por el

estrecho de Soya. La avería que experimentó, estaba debilitando mucho su banda de labor; y al colocarse a bordo una tripulación que lo llevara a Yokosuka aumentó la vía de agua y hubo necesidad de vararlo para salvar el buque.

San Petersburgo, 1.—En dos mensajes lacónicos confirma Kuropkin la captura de la cabecera del puente del río Shalke.

Los ataques hechos por los japoneses al paso de Gaulto fueron rechazados. Las avanzadas moscovitas todavía tienen en su poder la posición de Kudazy; y los francotiradores continúan hostilizando todo el frente de las líneas enemigas. Causaron mucha alarma con el empleo de granadas de mano en Saudeapac.

Sachetun, 1.—Los japoneses rompieron un vivísimo fuego con sus cañones de sitio sobre el cerro del árbol aislado. Continúa el bombardeo sobre el flanco derecho.

Créese que 800,000 hombres están comprometidos cerca de Mukden en una batalla. La línea se extiende cien millas.

El destacamento que está hacia el oriente cerca de Koundun ha rechazado el ataque de los japoneses. A quienes también se les ha rechazado el paso de Tunisil y de la occidental del paso de Gaulto.

Rumoréase que una división japonesa de la extrema derecha se ha puesto en marcha hacia el norte y ha llegado a Kalama.

Sachetun, 2.—Está teniendo lugar un terrible encuentro en el ala izquierda de los japoneses, contra los rigurosos ataques de los japoneses a la aldea de Kudaza. Los rusos han mantenido sus posiciones gracias a la intervención de una columna de relevo que atacó a los japoneses del oeste, después de haber ocupado el oeste de los pasos.

Esta columna fue acometida de cerca por los japoneses y sufrió grandes pérdidas. Avanzó por destacamentos a la vecindad de Subenepes y rechazó de allí todas las acometidas que los japoneses practicaron hasta el oeste.

Los japoneses hicieron un ataque nocturno al paso de Kutal, siendo rechazadas algunas de las acometidas; pero la vanguardia rusa desocupó dos obras exteriores de defensa que fueron destruidas por la acción de la artillería. Los japoneses se retiró a las posiciones inmediatas que estaban mejor fortificadas.

Los japoneses también atacaron el paso de Nanshan, en el distrito de Khandianser pero fueron rechazados.

San Petersburgo, 2.—La situación del ejército Kuropatkin es mucho más crítica de lo que se aparece.

El movimiento enlovecido que Kuropatkin practicó 400 millas hacia el Este de Mukden parece que progresa, y al mismo tiempo Oyama va arrollando la izquierda rusa con su artillería de grueso calibre.

Nuicwank 2.—Un destacamento compuesto de 400 piezas japoneses arrastrando una pieza de artillería, practicó una correría en Sinningtun que se encontraba, como 30 millas hacia el oeste de Mukden.

En la tarde de ayer, colocaron el cañón en la calle principal de la población y procedió la soldadesca a saquear los edificios del ferrocarril y las posadas chinas.

Informan los chinos que antes de efectuar su entrada en Sinningtun, los japoneses dispersaron a los soldados de vigilia de vengidos rusos, de los cuales capturaron 15. Cuando los asaltantes hubieron examinado la población, se retiraron a Pancheatin.

Diez mil japoneses encuéntranse tras 10 millas al sur de Panchiat, y numerosos ileños en traje de chinos encuéntrase a lo largo de Koupatre.

Sinningtun está ahora completamente en calma. Los japoneses están en posesión de todos los caminos.

La izquierda de Kuropatkin ha adelantado seis millas; y las tropas del general Ma, jefe chino, se encuentran en la inmediata vecindad de Sinningtun.

Quiere tener U. buena Salud ?



Comprese
Un aparato desinfectante

De venta donde

Francisco Robles.

Enero 13-1906

Fanatismo japonés

La prensa americana ha estado ocupando últimamente de un drama militar sangriento, ocurrido no hace mucho en una estación ferroviaria de la capital.

Un regimiento de soldados japoneses se dirigió a tomar un tren.

Gran número de personas seguían al regimiento: iban allí madres, hijas, esposas y hermanos a despedirse de sus familiares que talvez nunca volverían a ver.

En la estación comenzaron las tristes escenas de las despedidas, los abrazos, el llanto, las promesas. Llegó la hora de partir.

El jefe ordena a sus soldados tomar el tren. Todos se dan el último adiós y entran a colocarse en los carros. Solo uno de ellos, al parecer, no había oído la voz del jefe. Estaba abrazando a su madre, llorando porque tal vez no la volvería a ver.

El oficial le ordena de nuevo entrar al tren. Pero desgraciadamente él parece no oírle.

El oficial se enciende de cólera, saca su sable, y lanzándose contra el soldado, le parte la cabeza de un solo golpe.

La madre cae desmayada y los espectadores horrorizados se preguntan el porqué de aquel brutal asesinato.

El oficial tranquilamente envaina su sable y con voz sonora y palpitante exclama:

«Eso ha de suceder a todo japonés que ame más a su madre que a nuestro Emperador y a la Patria».

Los espectadores se tranquilizan y entusiasmados por el patriotismo, gritan IWANZAI IWANZAI NIPOON.

Avisos Profesionales.

EZEQUIEL PALACIOS ANDRADE ABOGADO.

Estudio y domicilio, calles de "Aguirre" y "Pichincha", frente a la Cámara de Comercio.—Apartado, número 401.—Teléfono, número 6.

DANILO EL ASTUDILLO ABOGADO.

Ha reinstalado su estudio en la casa del señor doctor José A. Vallejo, calle de "Aguirre," 1^a cuadra, frente a la Gobernación. Teléfono núm. 440. Apartado núm. 327.

ISAAC AMABLE CABEZAS ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en Babahoyo. Febro, 22 de 1905. 30 v.

MAXUEL GRANDA S. ABOGADO.

Estudio y domicilio, calle de "Aguirre" y "Pichincha", frente a la Cámara de Comercio. Teléfono No 489, apartado No 342.

DR. LEOPOLDO SIEMES S. MEDICO Y CIRUJANO

Ha instalado definitivamente su estudio en el cantón Pasaje, calle de Sucre No 87. Diciembre, 27.—1 m.

AUGUSTO NICOLAS CORRAL ABOGADO.

Estudio, calles de "Aguirre" y "Pichincha", frente a la Cámara de Comercio. Domicilio calle de "Clemente Ballén", entre "Escobedo" y "Royaca."

Notas extranjeras

CONTRA EL DUELO

Hablamos Su Santidad, no hace mucho con el director de un periódico austriaco, mostróse afectadísimo por la frecuencia con que se celebran los duelos. «Atentado gravísimo es este—añadió Pío X—contra la religión y, además, un contrasentido y un anacronismo. Tan bárbara costumbre subsiste porque las leyes no protegen debidamente el honor del prójimo, y ya es hora de que se adopte alguna medida legislativa que ponga término a esa práctica de la Edad Media.

La lucha entre los partidos—dijo también Pío X—es cada vez más violenta; la invidia y la calumnia circular, como moneda corriente, en todas las naciones civilizadas y el duelo florece con más intensidad que nunca».

El periodista austriaco que escuchó estas palabras de labios de Su Santidad, ha dicho que el Papa se propone escribir una Encíclica acerca de este asunto.

Con tal motivo debemos recordar que, merced a la iniciativa del Príncipe don Alfonso de Borbón y Austria de Este, Organízase en 1901 una Liga antidualista para la verdadera protección del honor en Austria, Francia y Alemania al año siguiente fundáronse Asociaciones análogas en Hungría y en Italia; poco después creóse la liga belga, y a principios de este año estableciéronse otra en la Polonia austriaca. En Rusia, ha obtenido el beneplácito del Emperador, iban a comenzar los trabajos para la creación de la Liga antidualista, cuando estalló la guerra y fue necesario suspenderlos, aplazando para época más benéfica la realización de este nobilísimo pensamiento.

Durante los cuatro años transcurridos, desde 1901 hasta la fecha, ha realizado considerables progresos la campaña antidualista, pudiéndose contar por centenares los caballeros inscritos como socios de las Ligas, y por miles los que, sin tener participación activa en los trabajos, muestran sus simpatías por la idea, alejando a sus iniciadores y animadores a seguir, constantes, en la empresa comenzada.

UNA CONVERSION

Mister William Thompson y Cormack, ingeniero inglés residente en Ronda (Málaga), ha adjuado los errores del protestantismo, abrazando la religión católica.

Acudió al sacramento católico en el acto de recibir las aguas del bautismo, don Ramón C. de las Cortinas, maestre de Ronda, y su esposa doña Natividad Atienza.

Bautizó a Mr. William el director del colegio de Padres Agustinos, P. Julián Rodrigo.

Trátase de un ingeniero muy querido en Ronda por su excelente carácter y obras de caridad.

Está casado con doña Dolores Fernández, católica; por cuya razón ha sido un día de inmenso júbilo para ella el que fue bautizado su esposo.

UNA MAXIMA DE FRANKLIN «Hijo mío, las tus negocios con los personajes que anuncian, tú no podrás nunca».

Prueba Hace fe

Coello Hermanos
GUAYAQUIL.

Agentes de The NEW CENTURY.



Perfección en todos sus detalles.
Resistencia
Durabilidad
Sencillez
Tipos cambiables
NO SOBEMBA LA ESCRITURA

Adaptable a todos los idiomas.

GRAN SURTIDO

de papeles de hilo, clase y tamaños variados, cintas y demás útiles para máquinas, libros copiales, papel japonés etc. etc.

Píjanse los catálogos y

EL LIBRO DE LA NEW CENTURY

Febrero 9 - 1m.

GACETILLA

Calendario

(Año cristiano)

MARZO, Viernes 3.—Santos E. meterio, Celedonio, Félix, Lucio, Fortunato, Marcia y compañeros todos mártires.—Los dos primeros fueron degollados, y sucedió un milagro que cuentan Prudencio, san Gregorio Turonense, de Gloria Martirum, capítulo 33, y san Isidoro, Beda y Usuardo en sus martirologios, y fue que vieron subir por el aire el anillo de uno de los santos y el pañuelo del otro, que iban muy derecho a los otros santos que aquí citamos se, han perdido, así es que unos escritores dicen que padecieron martirio en Roma en tiempo de Diocleciano, y otros que murieron en Africa en el reinado del emperador Decio.

Letras de montepío

Con la pensión mensual de cuarenta sucres se ha rehabilitado en el goce de sus letras de montepío a la señora Natividad Ortíz, madre del Sargento Mayor José Torres.

Bajas concedidas

Se ha dado de baja por haberlo solicitado, al Teniente Cleto González del Batallón número primero "Vencedores" acantonado en esta Plaza. Y al igual grado José Miguel Alava del batallón de Guardias Nacionales número 53 de Davile, y nombrado en su lugar a don Manuel Morán.

Solicitud devuelta

El Ministerio de Hacienda devuelve con el decreto correspondiente la solicitud de la señora doña Rosanna C. de Heyman.

Pago

Cuatro mil sucres se ha ordenado que se pague a don Teodomiro Molina por la compra de mil uniformes que se le hizo para la guarnición del ejército en el litoral.

Asalto y robo

Ayer a las dos a. m., momentos en que se dirigía a su casa el señor Aurelio Burgos que había llegado de su hacienda, fue asaltado en la Plaza "Abdon Calderón" por cuatro individuos quienes le arrebataron el reloj de oro, así como también la suma de más de ochenta sucres que guardaba en sus bolsillos y no obstante de ello lo estropearon. Cuando llegó la policía los asaltantes huyeron en precipitada fuga con dirección a la Sabana.

Policía

Por ser obscuro fue apresado José Dibarbu.
—De la Plaza del Mercado fueron conducidas presas Petronilla Lozada y Purificación Fiallos por escandalosas.
—En estado de embriaguez con-

dujo preso el celador número 79 a Amador Chálén.
—A órdenes de su patrón guardador prisionero Evelino Córdova.

EL SECRETO DEL NEGOCIO

Está en la influencia del anuncio.
—Los anuncios repetidos y continuados son los que me han proporcionado la fortuna que poseo.—A. Stewart.

Notas Sociales

Los Viajeros

Nuestro distinguido amigo el señor teniente coronel don Esteban Negrete, se halla en esta ciudad por asuntos particulares.

Nos es grato saludarlo, deseándole todo género de felicidades en los asuntos que lo han conducido a esta ciudad.

Ha emprendido viaje a Lima el señor doctor César A. Castro.
—Para la misma ciudad el señor Geo A. Powell, acompañado de su señora esposa.

Los Enfermos

Sigue notablemente mejor el Dr. Segundo Alvarez Arteta.

Ha experimentado ligera mejoría el señor Jacinto Véliz.

El R. P. Palacios, está bastante mejorado también.

Atraso en los carros

Anoche de 9 a 10, se encontraban los carros que hacen el servicio en las líneas de Sucre y Luque, en convoy, a causa de encontrarse cansadas las mulas, lo que ocasionó molestia y demora a los pasajeros.

Ahogado

Frente a la Tarazana pereció ahogado en la madrugada de ayer, Alberto Rengifo, que se encontraba durmiendo en una canoa, de donde cayó al agua.

Fueron infructuosos los esfuerzos que varias personas hicieron para salvarlo, porque éste desapareció sin que hasta ahora haya salido a flote.

A nuestros suscriptores

Suplicamos encarecidamente a las personas que se dignan favorecernos con su suscripción, se sirvan enviarnos la nueva dirección de su domicilio, cuando se trasladen del que ocupan, para así evitar dificultades y faltas en el servicio de reparto.

Funerales del Ministro chileno

De conformidad con el programa acordado, hoy a las diez y media de la mañana se efectuó la traslación de los últimos despojos del que fue Excmo. Ministro de Chile, señor don Galo Irarrázabal y Zañartu, de la casa de la Legación a la Capilla ardiente preparada de antemano en el salón de la Cámara de Diputados. La procesión fúnebre recorrió las calles comprendidas entre las carreteras Guayaquil, Bolívar y Chile, de donde se dirigió al Palacio Legislativo.
Los batallones "Guardia de Honor", "Carachi", "Pichincha" y Artillería Bolívar, hicieron los honores de ordenanza colocados y divididos en dos alas desde la casa mortuoria hasta el Palacio indicado.
Rompió la procesión fúnebre el Teniente Verdugo, llevando la ban-

dera chilena enlutada; a continuación se dirigió a las alas los alumnos del Colegio Militar, en el centro iba el Secretario de la Legación de Chile, señor Tristán Molina, acompañado del Capitán Ernesto Medina y de otro militar chileno; luego el carro mortuario arrastrado por cuatro caballos seguía la continuación el cortejo fúnebre con los señores Presidente de la República, Ministro de Relaciones Exteriores y General Archibald Sampson, Decano del Cuerpo Diplomático. Tras de la innumerable concurrencia compuesta de numerosísimas personas de las diversas agrupaciones políticas, seguían los batallones con las banderas que tocaban solemnes marchas fúnebres.

Hacían escolta de honor al carro en que iba el cadáver, los alumnos de la Escuela de Clases, y junto al carro marchaban el Excmo. Sr. Comandante Regio, los señores Presidentes de la Corte Suprema y de la Corte Superior de Justicia, del Tribunal de Cuentas, del Concejo Cantonal, el Sr. Vicepresidente de la República, el Subsecretario del de Relaciones Exteriores.

La traslación fue santuosa.
El cadáver del Excmo. Sr. Irarrázabal, se halla actualmente en la Capilla ardiente del Palacio Legislativo, en donde permanecerá hasta mañana a las nueve y media del día, hora en que será trasladado a la Catedral en que se oficiará el Róvmo. Sr. Administrador Apostólico de Loja.

A las once del día domingo principió la ceremonia fúnebre en el salón del Congreso, ceremonia que se verificó en conformidad al siguiente programa:
1º Beethoven, *Marcha Fúnebre*, de la Sinfonía heroica a grande orquesta.

2º Discurso del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, don Miguel Valverde.

3º *Avee Pie Jesu*, cantado por el barítono Terrada.

4º Discurso del Excmo. Ministro de Colombia, don Emiliano Isaza, en nombre del Cuerpo Diplomático.

5º *Grieg, Muerte de Aoe*, de la suite op. 47, Orquesta de cuerdas.

6º Discurso del Sr. General don Julio Andrade, en nombre del Ejército Ecuatoriano.

7º *Stradella Pietà Signore*, cantado por el soprano Romero.

8º Discurso del Mayor don Luis Cabrera, de la Misión Militar chilena.

9º *Mozart, Ave Verum*, Orquesta de cuerdas.

10º Discurso del Sr. Dr. Pablo Mariano Borja, representante de la Prensa quiteña.

11º *Pergolesi—Stabat Mater*, Gran coro de cuarenta voces, con acompañamiento de la orquesta.

Los maestros señores Brescia, Traversari y Marelli se encargaron de la parte musical, poniendo de su parte el más ardoroso empeño.

Terminada la ceremonia en el salón del Congreso, el cadáver fue trasladado a la Iglesia Metropolitana en donde tuvo lugar la exequias fúnebres, a cuyo término el ataúd fue depositado en la bóveda que allí tiene el Cabildo.

El Venerable Cabildo, ha querido asociarse al duelo nacional; y por expresa petición de la familia del extinto se verificaron las exequias a que nos referimos.

EL ANUNCIO ES LA VENTA

He aquí lo que al respecto dice un gran millonario:
"Soy deudor de mi cuantiosa fortuna a los anuncios".—Barrión.

Funestas consecuencias de la incuria

La fiebre efeciosa se está desarrollando a causa de las emanaciones pútridas que se exhalan de los pantanos que existen en muchas calles de la población.

Esto agrava más, el actual mal estado higiénico que depura y abruma a la ciudad de Guayaquil.
De desear sería que se tomen medidas serias para cortar de raíz este mal, si no se quiere que se lamenta a diario la pérdida de vidas que tiene en sobrealto a todos los felices moradores de la *Perla del Pacífico*.

Puerto

Vapores por salu
El "Bolívar" para Babahoyo, Caracol, Cataranza y Ventanas, hoy a las 2 p. m.

—El "San Pablo" para Posorja y Morro, mañana a las 8 a. m.

—El "Ecuador" para Babahoyo, Caracol, Cataranza y Ventanas, hoy a las 1 y 1/2 p. m.

Para el Sur
El vapor "Chile" de la P. S. N. C., zarpó con destino a El Píparas e intermedios hoy a las 10 a. m., lleva los siguientes pasajeros de cámara:

BOTICA DEL MALECON

— Y —
DROGUERIA ECUATORIANA

MALECON NUM. 200

J. C. Muñoz y Co.

CABLE MUÑOZ

CASA DE CONFIANZA

VENTAS:

POR MAYOR Y MENOR

COBREMOS:

APARTADO NUM. 176

TÉLEFONOS:

COMPANIA INGLESA NUM. 364

COMPANIA NACIONAL....

Importación directa de los principales centros europeos y americanos.

Renovación constante del más selecto surtido.

Especial esmero en la preparación de recetas.

Se garantiza la legitimidad de las sustancias y especialidades.

ACABA DE RECIBIR Y OFRECE A LOS MEJORES PRECIOS, ENTRE OTRAS ESPECIALIDADES:

Agua de Lithia medicinal,
Extracto de Malta, polvo,
Neurosine Prunier,
Jarabe de Fellows,
Astma Cure,
Perfumería fina surtida,

"El Rey de los Tes."
Ovo litchina Billon,
Jarabe Ramy, líquido,
" " concentrado,
Vino tónico Wintersmith.

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR

"PROGRESO"

CALLE DE LA "INDUSTRIA" NUMERO 122

OFICINA CENTRAL—Calle de *Aguirre*, primera cuadra

Teléfono a la fábrica, Núm. 128

" a la oficina, " 117

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica—"PROGRESO"—Guayaquil.

Octubre. 1—6m

Ganado gordo

Compra Francisco Parra D.—Dirección, calle de "Sucre" 2º, cuadra, casa del Sr. O. Druet, [bajos].

Agentes.—En el Salitre, Emilio Parra; Eloy Yépez en el interior [Machaqui] y Belisario Yépez en Colta.

Octubre 1—6 m.

Importante prevencion

— DE LA —

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS

EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO."

Para el Callao: Excmo. señor Ramón Menéndez y Pidal, doctor Honorato Viquez, Ministro Plenipotenciario del Ecuador en el Perú, doctor Renigio Crespo Toral, Secretario del Ministro del Ecuador, señor Mariano Cornejo, Ministro del Perú; señores Dr. César A. Castro, Geo A. Powell, señora y niña; Pablo E. Llona, señora y tres niños; Carlos C. Espinoza y Augusto Jolastre.

Para Iquique: Señora Judit M. de Sangster y niña.

Para Valparaíso: Señor N. Crespo.

Vapor del Norte

El vapor "Colombia" zarpó con destino a Ancón y lleva los siguientes pasajeros de cámara:

Para Barcelona: F. Cabanas Piá, señora y tres niños.

Para New York: Benjamin A. Piedra, Luis A. Matie, Luis Córdova y Ricardo Franco.

Para Southampton: Luis A. Dewint.

Para Hamburgo: Alberto Sturman.

Registro civil

NACIMIENTOS DEL DIA 2.

Rita Naranjo, Eriberto Timoteo Avalos, Reinaldo Benigno Llanguo y Francisca Micaela Pilozo.

Miscelanea

A un empresario de una compañía de teatros le preguntan:

—¿Es Ud. supersticioso?

—Oh, sí, contesta. Cuando atisbo por el agujero del telón a las 9 de la noche y no veo en la sala más que 13 personas, me pongo a temblar, porque ya sé lo que está suce-

diendo, y porque sé también que entre esas 13 personas están el pianista, los acomodadores, el inspector de espectáculo, los periodistas, algún amigo del portero, la autoridad de policía y los subalternos municipales, sin contar que alguno de los expresados pide entrada y localidad doble, por pura pechuga.

Se encarga de preparar a los niños que hubiesen de ingresar por primera vez al Colegio "Vicente Rocafuerte". Recibe además alumnos para cualquier otra enseñanza. Horas de trabajo, de 12 a 3 p. m. Da también clases a domicilio. Calle de "Bovaca" N.º 185.
Guayaquil, 19 de Enero de 1905.

Circular

Hemos recibido la siguiente:

Muy Señor mío:

«Me es grato presentar a mis correspondientes y amigos la nueva casa de Caputi, y Giuliano que acaba de formarse según circular adjunta y a la cual han sido traspasados todos los negocios, el activo y el pasivo de la casa que existió bajo mi nombre.

Recomendándole a Ud. seguir favoreciendo la casa sucesora con la amistad y confianza que le agradezco, quedo de Ud. muy atento y S. S.—Eugenio Goeta.

La fiere de los duales... modernos

En días pasados dimos cuenta del desafío efectuado entre dos señores de Quito a palo limpio. Ahorran noticiamos a nuestros lectores otro terrible desafío efectuado

en la madrugada de hoy en las calles de Chauduy y Santa Elena, entre los conocidos callejones de la localidad. Las armas elegidas fueron dos paraguas comprados don Herzog; y después de rudo combate a puntazos y manobras, salió el uno chorreado de sangre y barro de un paraguero que se asustó su contenedor.

Bien por los duques del siglo XX.

Quedan amonestados
Unos jovencitos cuyos nombres llamamos por honor de sus familias, han dado en la manía de hacer blanco de sus burlas é insultos á un moderado joven que nos ha puesto en conocimiento el particular.

Basta por hoy con esta indicación; pero les advertimos que si siguyen en sus trece, nosotros los hemos conocido al público los nombres de dichos caballeros.

Nos escriben de Cuenca

Se ha vendido el nuevo plazo concedido para el arrendamiento de las haciendas de las Comunidades religiosas existentes en esta provincia, sin que se haya presentado un solo postor, circunstancia que manifiesta la osidiosidad con que se mira la titulada Ley de Cultos. Más se dice que el viaje del Cancellor Córdova, anunciado para el 15 de Marzo, tiene por principal objeto resolver á sus socios de la provincia de Cañar, para que extienda sus operaciones en ésta; puesto que así las ganancias, en las que tiene la mejor parte Su Señoría, serán más purgias y seguras.

Nosotros no comentamos la noticia, estamos únicamente del desarrollo de los acontecimientos para señalar dónde está la liebre.

UN CONSEJO DE WANDERLILT
"Como ha de saber el mundo que posees algo bueno, si no lo anuncias?"

Noticias varias

Anteche á las 10 p.m. se divertían en el cuarto de Rosendo Altamirano varios individuos, cuando los humos del alcohol despertaron los celos en Micaela Reinoso y tomando una botella le dió un fuerte golpe en la cabeza á Juana Muñoz, á quien le abrió una ancha herida. Y con esto terminó la función.

La numeración, así como también las placas que se han colocado en la calle de "Boyaoca", no se han hecho en el orden debido. Sería conveniente que la persona encargada de ello se diese un paseito por aquel lugar y remediara el defecto.

El portal de la casa situada en la esquina de las calles de Pedro C. B. y de Colón, ya se encuentra en malas condiciones; esto requiere su inmediata compostura, puesto que ese es un lugar muy traicionado.

Anoche á las 8 p.m. se entretenían en jugar en una laguna que existe entre las calles de Pedro C. B. y de Colón, varios granujas y en esos momentos acertó á pasar otro menor por aquel lugar, y cogiéndolo entre todos, lo bañaron de pies á cabeza.

Ayer á las 10 a.m., en las calles de la "Municipalidad" y "Malacón", formaron escuadrón Antonio Paiz, Domingo Mogrovejo y José Vargas, la cuestión sobrevino por tener entre ellos cuentas pendientes.

El meritorio Carrillo lo hizo conducir á la Policía.

Hoy á las 1 a.m. el celador de policía N.º 21 apresó á Pedro J. B. por haberse sustraído un saco de carbón. Se haya á órdenes del Jefe de Pesquisas.

Anoche á las 11, llegó de Naranjito el empleado de investigaciones Aparicio Martillo, conduciendo á Alejandro y al señor Antonio Paiz. Obedecido, el primero por ser peón prófugo. Se haya á órdenes del señor Intendente.

Otro Fierabrás

Lucinda García, que cuando empuña el codo más de lo justo, es mujer de malas pulgas, hirió anoche en el brazo á su querido compañero, Sebastián Coronel, con un cachillo del tamaño de El. Los celos, los malditos celos, encendieron el furor de esta bellisca amazona.

FRANCISCO N. RENDON
CRUJASO DENTISTA

Está á disposición del público y de su clientela en la calle del "General Elizalde", No. 16. Despache de 7 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Guayaquil, Marzo 10.—3 m.

Cal de piedra
de superior calidad tienen en venta MORTOLA Y CONSUELO Calle "9 de Octubre" y "Malacón"
DESPUES DE PROBAR todos los engrasados remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del DIGESTIVO MOJARRIETA, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas hijas cocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque, además, de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engrosar acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre "Digestivo Mojarrieta".
Deposito general en la Farmacia de Pazmiño y Garcia, Guayaquil; y de venta en las principales droguerías de Europa y América.

AVISOS

Compañía de vapores DE LA MALA REAL (ROYAL MAIL STEAM PACKET CO) Servicio rápido quinzenal

entre Colón y Europa
El magnífico vapor «La Plata» saldrá de Colón, el 3 de Marzo de 1905 para Plymouth, Cherburgo y Southampton.

Pasajeros.—Pasajes de 1ª clase, desde £ 25 hasta £ 35. Id. de 2ª clase £ 20; y 3ª clase, £ 12.

Niños menores de 12 años, medio pasaje; y menores de 8, cuarto pasaje. Familias que tomen cuatro pasajes de 1ª clase, obtendrán una rebaja de 15 £ en el viaje de ida.

Los pasajeros para Europa pueden embarcarse desde su llegada á Colón.

Carga.—Los vapores de esta Compañía hacen un servicio extra rápido, aceptando carga para Havre (optión), Southampton (optión), Hamburgo (optión), Londres, Bristol, Amsterdam, Hamburgo, etc. firmando conocimientos directos.

Para mayores informes dirigirse á los Agentes, Cañama, Jijón & Co. Noviembre 5 de 1904.—6 m. [alt.]

Tintorería

LA JUVENTUD DEL GUAYAS Calle de "Luque" segunda cuadra, frente al Teatro "Olimpo" Con sucursal en Quito, Carrera Guayaquil N.º 39-Letra E.

Cuento siempre con los mejores operarios, siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntal. Se tiene de toda clase de vestidos á los precios siguientes:

- Sacos de saco.....S. 4,00
Sacos solos.....2,00
Pantalones.....1,40
Chalecos.....0,60
Mantas lanas.....1,00
Id. bordadas, sin excepción.....1,90
Vestidos de niños, de toda clase.....2,00

Se lava toda clase de vestidos de casimir y de franela.
Ternos de saco.....S. 2,40
Sacos solos.....1,20
Pantalones.....0,50
Chalecos.....0,40

JUAN F. TOVAR.

Importante

Desde el primero de Marzo, se arriendan los espacios altos de la casa N.º 86, calle de San Alejo, intersección General Franco.—Tienen agua y desagüe; instalación de gas y luz eléctrica y telefonos de las dos compañías.

En la misma casa se vende un piano americano "Webster", con claviera y armazón de metal.

Razón en esta imprenta.

"La Triple Alianza"
David Oneto ofrece á su distinguida clientela, un selecto surtido de vinos y licores de la más acreditada casas europeas; todas las semanas seveciles surtido. (Octubre, 1.—1m.)

INTERESA

El suscrito tiene la honra de ofrecerse á las personas que puedan necesitar de sus servicios, como caligrafo á domicilio, con un método especial de escritura rápida y fácil.—Ofrenda: casa del Sr. Rosendo Avila, entre Ballón y Pedro Carbo.
Febrero 8 1905. Vidal León.

Almacén de pianos

DE— PEDRO PABLO ESPINOZA
Flaca de San Francisco. TELÉFONO N.º 327
TODO TRABAJO ES GARANTIZADO
La casa se encarga de afinar y reparar por el módico precio de S. 4, abonados por trimestres.
Compra y recibio en consignación para la venta, toda clase de pianos.
Octubre 1.—2m.

Buen Negocio

Se vende la extensa hacienda de Selete situada en la parroquia de Chunchi cantón de Alausí, á dos leguas del ferrocarril en la estación de Chunchi. Su superficie es de cuatro leguas cuadradas más ó menos. Tiene magníficos pastos para cría, potreros cerrados para engordar reses, ganado vacuno, muchos peones; buenas casas de habitación y más comodidades para quien pretenda especular en la industria pecuaria y engorde de ganado. Produce toda clase de cereales y abundante pasto y alfalfa.
El que la adquiera hará un verdadero negocio.
Sobre el precio y más condiciones del contrato, verse con el suscrito en Cañar ó Cuenca, ó dirigirse al mismo, proponiendo la compra, quien está lieto á proporcionar los datos necesarios y facilitar los medios para el pago.
Enero 28 de 1905.
Dr. Antonio J. Valdivieso.

FOTOGRAFIA

Artística y Caligrafía
Calle de Chimborazo y Vélez
En este establecimiento ofrezco los mejores retratos al platino. Tamaño natural á la pluma, a la acuarela, ampliaciones retocadas al crayón y al crayón puro. En caligrafía, diplomas ó títulos profesionales, grados académicos, cuadros y tarjetas de felicitación, etc., etc.
La única Fotografía donde se trabaja á pluma y retratos al crayón puro; todo con puntualidad, elegancia y baratura.
Las tarjetas se encuentran en su propio establecimiento y en la Librería del señor Alfredo Porter.
Juan E. Naula

Aviso al Público

Hago saber que no he autorizado ni autorizado á nadie para que venda parte ni el todo de mi haber paterno, situado en el río Grande de esta población, y quienquiera que pretenda arrendar ó comprar aquella propiedad, es con la suscrita con quien debe entenderse. Porque cualquiera venta subrepticia ó clandestina que aparezca sin mi anuencia, es fútil y protesto que repitiré esta citación en los Tribunales. Ruego á los Sres. Escribanos del Cantón, que se sirvan tomar nota del presente aviso.
Chone, Setiembre 27 de 1904.
Teresa Muñoz de Cristelli.

Ulpiano J. Espinosa

Ofrece sus servicios como procurador judicial. Se encarga especialmente de desempeñar los poderes que le envien de las provincias.
Trabaja en los despachos de los Srs. Drs. Luis F. Boria, Dn. Aparicio Ribadeneira, quien ejerce la profesión, sólo ante la Corte Suprema, Dn. Pablo M. Boria y Dn. Clemente Ponce.
Las personas que quieran confiar sus asuntos á los señores mencionados, deben enviar sus poderes directamente á Espinosa, quien hace esta indicación, con expreso consentimiento de aquéllos.
Se encarga también de cobros extrajudiciales.
Puede verse en su casa de habitación, Carrera "Venecuela", N.º 22 y en su almacén de la Carrera "Bolívia", casa Municipal, letra E.
Quito, Diciembre 15 de 1904.

ATENCIÓN!

En las vidrieras que están frente á la sección de encomiendas de las oficinas de correos propiedad del señor Francisco J. Veintimilla R., encontrará el público un variado surtido de artículos de fanalasia, llegados últimamente y en especial polvo de arroz, agua florida Kananga legítima y otros artículos para carnaval. Los compradores recibirán un bonito obsequio.
E. J. Veintimilla R.
Paseo 1.º.—15 v.

IMPRENTA POPULAR

OFICINA DE TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION
DOMICILIO
Guayaquil.—Ecuador
Calle: de Pichincha N.º 14
Frente al Banco Comercial y Agrícola



Apartado de Correos
Número 18.
TELÉFONO.....
Dirección telegráfica
DIRECTOR: Imp. Pop.

INSTALACIÓN TIPOGRÁFICA
Máquinas, tipos y demás elementos nuevos, y de último sistema.—Garantizamos esmero y exactitud en las obras que se nos confían.

OFRECEMOS
Nitidez y pureza en las impresiones. EMPLEAMOS

Materiales acomodados á la fortuna de los parroquianos, por que poseemos un gran surtido de elementos finos y entre-ferros que nada dejarán que desear á nuestros favorecedores.

TRABAJAMOS
Tarjetas para bautizo, visita y felicitación; hacemos partes de matrimonio, invitaciones fúnebres, convites para asistencias religiosas, circulares comerciales, portadas para instrumentos públicos, recilos, pagarés, y cuanto se relaciona con el ramo de nuestro oficio.
EDITAMOS

Folletos, periódicos y hojas sueltas, encargándonos de las correcciones de pruebas que se nos cometan; y por fin, ofrecemos baratura en el precio de nuestros trabajos, no menos que severa puntualidad en nuestros compromisos.

YO FUMO "LOS PURITANOS."

Estos son los únicos garantizados oficialmente como los mejores, por el doctor Manuel Jijón B. y químico señor Antonio Mortensen.
Guayaquil, Marzo 19 de 1904.—6 ms.

LA VIOLETA

Establecimiento de Relojería, Joyería y Grabado —DE— ELIAS PAEZ & Cia.

Calle de "Fedro Carbo", entre "Luque" y la Plaza de Rocafuerte
Venta de alhajas y relojes; composición garantizada de los mismos, y esmerado trabajo de joyas de toda clase.

Revolución en Alausí

En esta población de agradabilísimo clima y en la actualidad reconocida como el mejor lugar de convalescencia de todas las del Ecuador, se ofrece á las familias de la costa en venta una espiciosa casa con departamentos asociados y de ceites y con todas las comodidades para una familia. Tiene además, una gran extensión de terreno adyacente al edificio, con agua de regado para formar jardines, huertas y también pueden construirse casas en el área del terreno. Se halla situada en el centro de la población, en la mejor calle, á distancia de dos cuadras á la plaza Matriz, y á una y media cuadra á la Estación del Ferrocarril. Los que interesen pueden dirigirse al señor Ernel Eñallo S. ó al señor Antonio Benítez, Jefe de dicha Estación del Ferrocarril.
Alausí, Febrero 14 de 1905. (15 v.)

Consejos oportunos

Los eminentes médicos de Europa, no sólo en sus conferencias sino aún particularmente, dicen que el mayor número de las enfermedades se curan limpiando primeramente el estómago; y nosotros aconsejamos para este objeto las Pildoras vomipurgantes de Millán, para los robustos; y las Pildoras Vegetales, para personas débiles; así como el Tónico Reconstituyente para todo convaleciente. Estos específicos llevan en la carátula el nombre del Profesor Luis Felipe Negrete. Sin esta indispensable precaución, no los acepte el comprador, porque le engañarán con imitaciones que dan siempre funestas consecuencias.
Todo pedido dirijase á Latacunga, á Luis Felipe Negrete.

Departamento

Se arrienda el entresuelo sobre el almacén de los señores O. Alexander y Cia., apropiado para oficina consultorio médico ó para oficina de negocios.
Las llaves, en el almacén de Alexander, para el que desee visitarlo.

Negocio práctico

es el que ofrezco con la venta de mis casas situadas en las calles de la Industria y Puná. La persona que interese comprarlas puede verse con el suscrito en su almacén de pianos situado en la Plaza de San Francisco, casa del Sr. Oldemburg.
Pedro Pablo Espinosa.
Diciembre 21. 3 m.